



**DEMETER**

**FONDS / Siparex**  
**SOUVERAIN**  
Auvergne Rhône-Alpes

## COMMUNIQUE DE PRESSE

### LE 13 SEPTEMBRE 2023

## **E-RECYCLE lève 1,5 million d'euros pour accélérer la commercialisation de son offre de reconditionnement durable de produits numériques et l'industrialisation de son outil de production.**

**Lyon, le 13 septembre 2023 – E-RECYCLE, acteur de l'économie circulaire, revalorise des produits électroniques (principalement smartphones, PC, tablettes, et consoles), avec comme raison d'être la réduction de l'obsolescence programmée et l'augmentation de la durée de vie des produits. La société vient de clôturer une levée de fonds de 1,5 million d'euros menée par Demeter, via le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) Lyon/Saint-Etienne, aux côtés du Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes créé à l'initiative de la Région Auvergne Rhône Alpes et géré par le FRI (Groupe Siparex) en partenariat avec le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes.**

E-RECYCLE est une société industrielle au statut ESS (Economie Sociale et Solidaire) qui valorise des produits numériques en proposant un service de reprise et de reconditionnement auprès des particuliers et des entreprises.

L'offre de reconditionnement E-RECYCLE permet de proposer au consommateur un produit à moindre impact carbone par rapport à son équivalent neuf (jusqu'à 10 fois moins pour un smartphone selon l'ADEME). La société se différencie par son sourcing français des produits et la nature locale du reconditionnement opéré au sein de ses ateliers, qui permet d'avoir accès à une **solution numérique écoresponsable Made in France de haute qualité**. De plus, la société poursuit ses efforts vers un reconditionnement encore plus durable en s'appuyant sur un savoir-faire technique permettant d'optimiser la réparabilité en remplaçant uniquement les composants défectueux.

Crée en 2016 par 2 co-fondateurs, entrepreneurs de la première heure, avec une première société fondée sur les bancs de l'école dans le référencement internet et une seconde dans la téléphonie mobile. La société intègre l'ensemble des étapes de reconditionnement avec un pôle diagnostic et réparation. Elle s'appuie sur plus de 2 ans de R&D ayant permis d'automatiser la tarification à l'achat et à la revente avec des algorithmes en temps réel et de gérer la traçabilité des produits.

Enfin E-RECYCLE est reconnue pour la qualité de son reconditionnement démontrée par un taux de retour en SAV très faible par rapport à la moyenne du marché.

Basé à Lyon, les ateliers de E-RECYCLE ont permis de sauver plus de 30 000 appareils depuis la création de la société et de reconditionner l'intégralité des produits électroniques en circuit court. Présente au sein d'une dizaine de places de marché à date, E-RECYCLE s'appuie sur un catalogue disponible de plus de 450 références produits.

Grâce à cette levée de fonds, E-RECYCLE entend accélérer l'industrialisation de sa ligne de reconditionnement par l'automatisation des étapes de diagnostic (fonctionnel et esthétique) pour atteindre une capacité annuelle de plus de 40 000 reconditionnements sous 3 ans, s'imposant ainsi comme un acteur structurant qui sera aussi militant pour une filière en forte croissance mais devant privilégier la durabilité.

« Nous sommes ravis d'être accompagnés par deux fonds locaux ayant beaucoup d'expérience dans le domaine industriel : le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (géré par Demeter) et le Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes (géré par le FRI - Groupe Siparex).

Cette levée de fonds de 1,5 millions d'euros est une étape importante dans notre parcours. Elle représente bien plus que de simples chiffres ; elle incarne en premier lieu notre détermination à réaliser notre mission, celle de prolonger la vie des produits numériques, de réduire drastiquement notre empreinte carbone collective et de promouvoir une approche écoresponsable Made in France.

Nous nous donnons ainsi les moyens d'accélérer nos actions, d'automatiser nos processus et de faire face aux défis qui nous attendent dans la construction d'une société plus verte et plus équitable.

Nous remercions également tous nos partenaires, employés et clients qui nous accompagnent dans cette aventure passionnante. Ensemble, nous bâtirons un avenir plus durable. » indiquent Clément BONGIBAULT et Arnaud GUILLAUME, **fondateurs de la société E-RECYCLE**.

« A l'heure où de plus en plus de consommateurs et d'entreprises prennent conscience des bienfaits du réemploi de matériels électroniques, E-RECYCLE s'inscrit parfaitement dans cette démarche en proposant une offre de reprise et de reconditionnement « local », là où la majorité des compétiteurs se fournissent auprès de courtiers américains ou européens.

L'équipe dispose d'une profonde connaissance de son marché et d'une véritable légitimité reconnue par les acteurs de la filière. Participant à la préservation de l'environnement, et facilitant l'accès des citoyens au numérique, ce projet industriel durable correspond pleinement à la stratégie de financement du Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM) géré par Demeter. Nous sommes très heureux d'accompagner la société dans le développement de son offre et la poursuite de ses ambitions. » précise **Quentin Mulaton, Chargé d'Affaires chez Demeter**.

« Nous sommes persuadés de la pertinence du business model de E-RECYCLE qui s'appuie sur des circuits de sourcing basés en France, sur une activité de reconditionnement réalisée 100% en région AURA ainsi que sur une brique technologique permettant de piloter de manière très fine l'activité.

Nous avons également été convaincus par la qualité du tandem de dirigeant d'E-RECYCLE et dans leur capacité à déployer le plan stratégique dans les années à venir.

Nous sommes très heureux de pouvoir accompagner le Management dans cette opération structurante et d'apporter le savoir du Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes dans l'accompagnement d'équipes dirigeantes dans leurs projets de croissance et de transformation. » ajoute **Pierre-Antoine RUYSEN, Directeur de Participations chez Siparex (FRI)**.

#### **Intervenants sur l'opération :**

**Demeter** : Quentin Mulaton, Christophe Desrumaux, Valentine Clinkspoor

**Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes** : Pierre-Antoine RUYSEN, Adrien MULLER, François-Xavier Scalia (Medef)

#### **Conseils de l'opération :**

Juridique Société : Legal Insight, Céline Tremblais

Juridique Investisseurs : DELSOL Avocats, Philippe Malikian et Alexia Demonchy

Audit juridique, social & Propriété Intellectuelle : DELSOL Avocats, Philippe Malikian et Alexia Demonchy

Audit Comptable : BM&A, Pierre-Emmanuel Passelègue et David Dray

Audit RH : CHANTAL BAUDRON, Delphine Mathieu

Audit ESG : Greenflex, Stefan Bachevillier, Yael Zylberberg et Jeanne Lebot

#### **Contacts presse**

**E-RECYCLE**  
Clément BONGIBAULT  
[presse@e-recycle.com](mailto:presse@e-recycle.com)

**Demeter**  
Aleksandra TEXIER  
[media@demeter-im.com](mailto:media@demeter-im.com)

**Siparex**  
Agathe Pierrefitte  
[a.pierrefitte@siparex.com](mailto:a.pierrefitte@siparex.com)

#### **A propos de Demeter**

Demeter est un acteur majeur du capital investissement pour la transition écologique. Demeter investit de 1 million d'euros à 30 millions d'euros pour accompagner les entreprises du secteur à tous les stades de leur développement : startups innovantes, PME et ETI en forte croissance et projets d'infrastructure. L'équipe Demeter, composée de 37 personnes basées à Paris, Bordeaux, Lyon, Grenoble, Metz, Madrid et Düsseldorf, gère 1,2 milliard d'euros et a réalisé plus de 200 investissements depuis sa création en 2005.

L'équipe lyonnaise de Demeter est constituée de Christophe Desrumaux (partner), Céline Charvin (directrice d'investissement), Quentin Mulaton (chargé d'affaires), avec le soutien d'Albin Jourda (operating partner). Elle gère le Fonds d'Amorçage Industriel Métropolitain (FAIM), un fonds d'amorçage et de capital-risque, dédié aux jeunes entreprises de l'industrie durable sur les territoires de Lyon et de Saint-Etienne.

Plus d'informations : [www.demeter-im.com](http://www.demeter-im.com)

#### **A propos du Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes**

Créé à l'initiative de la Région Auvergne Rhône-Alpes, le Fonds Souverain Auvergne Rhône-Alpes est le fruit d'un partenariat public-privé qui réunit les grands acteurs économiques de la Place (Bpifrance, Fonds de Relance Etat Région, Groupe Crédit Agricole, Groupe Caisse d'Epargne, Banque populaire AURA, Groupama, Apicil, l'Auxiliaire, SNF, Medef, UIMM...). Il accompagne des PME / ETI à des phases clés de leur transformation, notamment dans l'accélération du développement des entreprises à forts enjeux stratégiques pour le territoire auralpin, et la sécurisation du rebond d'entreprises à fort potentiel. Le Fonds vise une quarantaine de participations également réparties sur les segments des PME/ETI et des petites entreprises, et ce spécifiquement au travers du partenariat avec le MEDEF Auvergne-Rhône-Alpes ».